

Economía



OPINA SOBRE
NUESTRO
CONTENIDO.

USUARIOS DE 'APP' DE BBVA SUBEN 35 %

Al corte de septiembre, los usuarios que usan esta plataforma de la entidad subieron 35 % anual, llegando a 1,7 millones de personas que hicieron 28 millones de transacciones.

↑ SUBE ↓ PERMANECE ESTABLE ↓ BAJA

DIVISAS

DÓLAR
\$ 3.858,56
TRM
AYER: \$ 3.849,53
(C) \$ 3.440 (N) \$ 3.540

EURO
\$ 4.494,06
AYER: \$ 4.493,94
EN DÓLARES: 1,1647

**MONEDAS
BOLIVAR**
\$ 0,008
PESO MÉX. \$ 182,20
REAL BRASIL \$ 683,40

**CAFÉ
(N. Y.)**
US\$ 1,04
LIBRA
AYER: US\$ 1,05

**PETRÓLEO
(BRENT)**
US\$ 37,46
BARRIL
AYER: US\$ 37,65
CRUDO WTI US\$ 35,79

ACCIONES
1.136,75
COLCAP
AYER: 1.131,27

**INTERÉS
(EA)**
1,98 %
DTF
IBR (3 MESES) 1,72 %

LUVR
\$ 275,0156
HOY
MARAMA: \$ 275,044

USURA
27,14 %
CONSUMO
INT. CT. BAN.: 18,09 %

Ecopetrol envía a la Fiscalía contratos con jueza de Reficar

La petrolera los canceló y dio aviso a la Judicatura y a la Procuraduría.

La empresa de mayoría estatal Ecopetrol canceló este viernes los contratos que tenía vigentes con la empresa Dispetrocom Ltda., para el suministro de combustibles en algunas regiones del país. La decisión fue adoptada dos días después de que EL TIEMPO reveló que esa firma está ligada a Betulia Orduña Holguín, la jueza 31 penal, que está a cargo de parte del proceso por el llamado escándalo Reficar.

En efecto, desde enero de 2018, la jueza tiene en su despacho los casos en contra de Reyes Reinoso, el expresidente de la refinería; Orlando Cabrales, exrepresentante legal; Pedro Rosales, exmiembro de su junta, y Felipe Laverde, su vicepresidente jurídico. También, de Philip Asherman y Masoud Deidhan, representantes de CBI, la empresa contratista, y hasta el revisor fiscal, Carlos Lloreda.

Y de manera simultánea, su empresa firmó al menos dos contratos con Ecopetrol -dueña de Reficar y víctima dentro del proceso-, el más reciente de este año.



A Fiscalía y Judicatura

La revelación llevó a los apoderados de algunos de los procesados a recurrir a la jueza, que había citado para el 4 de noviembre el inicio de la audiencia preparatoria de juicio.

Y si bien Ecopetrol dijo en

un comienzo que desconocía el nexo de su contratista con la jueza, y que era a la funcionaria a la que le correspondía evaluar algún impedimento, dio un viraje en su postura. Además de cancelar los contratos, envió el caso a la justicia penal y a la disciplina.

La Fiscalía dice que se "modificaron cláusulas y acuerdos, cursando un sobreprecio que duplicó el presupuesto de US\$ 3.700 a US\$ 8.000 millones. FOTO: YOMARA GRANDIETT. EL TIEMPO

Juicio, frenado

La razón, según Ecopetrol, al suscribir el 'Compromiso con la integridad', documento exigido para contratar con Ecopetrol, en ningún momento la funcionaria de la Rama Judicial declaró un posible conflicto de intereses, ni reveló su condición de juez de la república ni reportó una incompatibilidad o impedimento de orden constitucional o legal para fungir como representante legal de Dispetrocom Ltda.

"Esta omisión en la declaración juramentada sobre cumplimiento y transparencia fue la razón para terminar de forma anticipada los contratos", aseguró la empresa.

Y anunció que puso estos hechos en conocimiento de la Procuraduría General de la Nación, la Fiscalía General de la Nación y el Consejo Superior de la Judicatura, "para que adelanten las investigaciones de rigor acorde con sus competencias".

El primer efecto de la postura de la petrolera, unida a la recusación a la jueza, es que el inicio de juicio a los responsables queda paralizado de manera temporal.

No obstante, no hay peligro de que se presente una prescripción debido a los delitos imputados: presunto interés indebido en la celebración de contratos, peculado por apropiación, falsedad documental y enriquecimiento ilícito de particulares.

u.investigativo@eltiempo.com

Juan José Echavarría no aspirará a segundo período en el Emisor

Durante la reunión de política monetaria de ayer, en la que se interrumpió el ciclo de reducción de tasas de interés del Banco de la República desde cuando se inició la pandemia de covid-19, el gerente de la entidad, Juan José Echavarría, le comunicó a la Junta Directiva su intención de retirarse del cargo una vez completado el período de cuatro años para el cual fue designado a finales de 2016.

Es decir que no aspirará a ser reelegido para un nuevo período al frente de la autoridad monetaria y cambiaria del país.

La normativa actual prevé la posibilidad de que el gerente presente su nombre para optar por la reelección hasta por dos períodos adicionales. No obstante, razones de índole familiar llevaron a Echavarría a declinar esa aspiración.

Al anunciar la decisión, Echavarría manifestó su gran satisfacción por los resultados alcanzados por el Banco de la República, la entidad que mayor confianza genera entre los colombianos, a lo largo de este cuatrienio.

Además, manifestó su plena confianza en que la junta escogerá como



“La modernización del banco y su oportuna respuesta frente al covid-19 son reconocidas nacional e internacionalmente”.

Comunicado de la Junta del Emisor

nuevo gerente del Emisor al mejor candidato posible, de manera que se preserven la independencia del Banco y su apego a las decisiones técnicas alejadas de matices políticos.

Estos atributos han sido subrayados por los expertos nacionales e internacionales como condiciones esenciales para garantizar la estabilidad

económica del país en el mediano y largo plazo.

El antioqueño Juan José Echavarría asumió como gerente general del Banco de la República el 3 de febrero del 2017, en reemplazo de José Darío Uribe, aunque ya había tenido un primer paso por el Emisor en el 2003, cuando fue elegido codirector de la junta directiva, puesto que ocupó hasta el 2013.

Echavarría es ingeniero de la Facultad de Minas de la Universidad Nacional de Medellín, con magister en economía de las universidades de Harvard y Boston; además, es doctor en esta disciplina de la Universidad de Oxford.

Entre los méritos que se le reconocen está el de haber escrito ampliamente sobre temas relacionados con la política monetaria y cambiaria, con el proceso de industrialización, la integración económica y el comercio internacional. En su recorrido por la academia ha dictado cátedras de macroeconomía, econometría y comercio internacional en las universidades de Oxford, los Andes, Nacional, Externado de Colombia y Javeriana.

ACCIONES DE MAYOR MOVIMIENTO (BVOL)

ESPECIE	PRECIO PROMEDIO	PRECIO CIERRE	VAR. DIARIA	PRECIO MILLONES	VALOR EN LIBROS	LIQUIDEZ BURSÁTIL	
BBVAOL	0,00	282,00	0,00	0,00	35,82	Substo	
BANCOLOMBIA	24.429,20	24,500	2,17%	11.339,44	38.824,2	Continuo	
BOGOTÁ	68.148,52	68,040	-3,49%	2.117,72	80.843,2	Continuo	
BVC	10.205,62	10,200	-5,56%	523,29	8.429,2	Continuo	
CARTÓN	0,00	9,850	0,00%	0,00	14,208,76	Substo	
CELSIA	4.212,60	4,206	-5,12%	6.304,12	4.778,98	Continuo	
CEHARRIOS	4.452,22	4,555	5,33%	2,17%	10.033,56	11,258,22	Continuo
CLH	3.199,73	3,205	14,26%	46.046,19	8.719,08	Continuo	
CNEC	10.503,26	10,510	0,38%	31.530,06	4.478,65	Continuo	
CONCRETE	325,00	322	0,00%	5,69	1.348,69	Continuo	
CONTRAFOL	25,947,23	26,000	0,04%	7.318,06	25,744	Continuo	
ECONPETROL	1.776,10	1,791	2,52%	24.983,75	1.372,00	Continuo	
EL CONDOR	0,00	932	0,00%	0,00	1.884,24	Continuo	
ENKA	0,00	7	0,00%	0,00	33,80	Substo	
ETB	18,970	18,970	0,00%	343,93	569,09	Continuo	
EXTO	10.594,12	10,720	4,98%	611,53	16.077,87	Substo	
FABRICADO	4,00	4	0,00%	2,50	3,55	Substo	
GEB	2.402,51	2,400	0,42%	7.701,02	14,261,01	Continuo	
GRUPOAVIAR	69.874,23	61,000	1,11%	1.444,22	14.241,31	Continuo	
GRUPOARGOS	10.565,29	10,620	4,02%	2.398,33	8.866,29	Continuo	
GRUPOAVIAL	866,00	865	0,04%	2,64	912,65	Substo	
GRUPOPSURA	20.126,07	20,100	0,50%	5.797,62	40.455,40	Continuo	
ISA	20.852,04	20,850	1,31%	10.033,56	11,258,22	Continuo	
MINEROS	3.591,30	3,600	-1,10%	919,66	3.561,79	Continuo	
NUTRESA	21.371,21	21,340	-3,00%	6.418,09	19.015,99	Continuo	
OCCIDENTE	0,00	34.000	0,00%	0,00	28.739,47	Substo	
PAZIO	0,00	8	0,00%	0,00	41,18	Substo	
PFVAL	888,91	890	1,02%	13.431,34	912,65	Continuo	
PFBOCOLM	24.419,57	24,500	2,04%	34.757,81	26.882,42	Continuo	
PFCEHARRIOS	3.712,20	3,710	0,82%	182,10	61,216	Continuo	
PFCONTRAFOL	25.927,24	26,000	1,31%	7.318,06	25,744	Continuo	
PFDMVINDIA	25.227,76	25,130	-4,77%	1.778,70	25.380,01	Continuo	
PFGRUPOARG	8.615,77	8,600	-3,21%	2.784,59	18.866,29	Continuo	
PFGRUPOPSURA	16.727,65	16,710	0,91%	4.228,70	40.455,40	Continuo	
PFVILLAS	0,00	4.500	0,00%	0,00	72,85	Substo	
PROMIGAS	6.753,20	6,715	-9,99%	503,67	3.165,89	Continuo	
TERPEL	8.022,76	7,995	-9,97%	25.141,74	11.741,14	Continuo	
VALSHERA	0,00	4.800	0,00%	0,00	8.356,41	Substo	
WALCAP	11.612,32	11,654	0,29%	5.701,94	17.160,00	Continuo	
WPAFH	158,11	158	0,00%	5,85	16,91	Substo	

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



Petróleo en septiembre Producción cayó 14,8 %

La producción petrolera se contrajo un 14,8 por ciento en septiembre frente a igual período de 2019, al ubicarse en 749.255 barriles por día, cifra que fue superior en 0,97 % al registro de agosto, informó el Ministerio de Minas y Energía con datos del Agencia Nacional de Hidrocarburos.

El promedio de producción al corte del tercer trimestre fue menor en 11 por ciento (97.941 barriles por día) en comparación con el de igual lapso de 2019, según el reporte.

Asesoría por WhatsApp

Henkel escoge al país para centro de servicio

La multinacional alemana Henkel escogió a Colombia para manejar el servicio de asesoría personalizada que desarrolla Schwarzkopf a través de WhatsApp. El país fue elegido por la importancia de su mercado para la compañía y el desarrollo que tiene la categoría de coloración en el país. El servicio ha recibido ya más de 15.600 llamadas.

Petróleo

‘Dos firmas hicieron oferta por 14 bloques

Canacol Energy y Parex presentaron los últimos cuatro ofertas en el tercer ciclo del proceso de asignación de áreas de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, con inversiones iniciales de 40 millones de dólares para exploración. El 17 de noviembre será la audiencia de contraofertas.